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目前，在皖留学生共1718名，来自五大洲121个国家

在留学生眼中，“霸都”合肥是啥样的？
故事

□记者 王涛

市场星报、安徽财经网记者日前从省教育厅获悉，目前，有1718名留学生
在我省学习，他们分别来自各大洲121个国家。那么，这些留学生都来自哪些
国家？在哪些学校就读？他们在合肥的生活又是怎样的呢？

数据

我省自二十世纪八十年代中期开始接收留学生来皖学习。截至目前共有

18所高等院校接收留学生，其中中国科学技术大学、合肥工业大学、安徽大学、

安徽师范大学、安徽医科大学、安徽农业大学、黄山学院、合肥学院等八所高校

获批为中国政府奖学金留学生招收资格学校。2014年，安徽大学被教育部确立

为来华留学示范基地。

目前，有1718名留学生在我省学习，主要分为学历生（含本科生、硕士研究

生、博士研究生）和非学历生（含高级进修生、普通进修生、短期生）。他们分别

来自各大洲 121 个国家，主要来自于美国、澳大利亚、俄罗斯、乌克兰、法国、德

国、南非、韩国、日本、巴基斯坦、新加坡、印度、土库曼斯坦、越南、阿塞拜疆、印

度尼西亚等国家和地区。

Mona是一个文静漂亮的姑娘，她不会中文，但这却并不

妨碍她与记者的交流，因为她有一个中文很棒的哥哥。没

错，她是沙力的妹妹。

应该说，Mona来到中国安徽留学，很大程度上是受到哥

哥的影响。2014 年 9 月，Mona 在国内读完本科课程后，来

到中科大读MPA。

“我对合肥的印象很好，这里的人们都很友善，但因为来

的时间不长，现在还在慢慢习惯这里的生活，我会在这里呆

三年。”Mona告诉记者。

“Mona 的学习很好，就是你们说的‘学霸’。”沙力告诉

记者。

“毕业后我可能会继续读博，如果读博的话应该也是在

中科大。但不管是否读博，我都希望毕业后能够在这里找一

份工作，留在这里生活。”Mona说，她已经打算在安大报名参

加中文辅导班，学习汉语。

你可能在网上看过很多中文说得特别顺溜的外国人，沙

力的中文水平虽然还没有达到那种地步，但也差不了多少。

而“沙力”，是这个也门小伙给自己起的中文名字，他已经在

中国生活了8年。

沙力在高中毕业时得到了国家全额奖学金，随后就来到

了中国合肥，进入中科大进行本科阶段的学习。

4年之后，沙力从中科大毕业去了深圳，进入一家软件公

司工作。但他觉得自己并不适合那份工作，于是在工作的同

时考研并成功。8 个月后，他又回到科大校园，读硕士研究

生。2014年，硕士研究生毕业，他留校继续攻读博士学位。

沙力说：“合肥的发展很快，这里虽然不是一个特别大的城

市，但生活非常舒适，我从深圳回合肥，也有这方面的原因。”

“毕业以后，我希望能够留在中国工作和生活，最好能自

己创业，我想注册一个公司，可能是信息科技方面，我有很多

中国小伙伴，可以和他们一起创业。”
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陈丽蓉是记者采访的这位泰国姑娘给自己取的中国名

字，她来自泰国曼谷南方的一个城市。

“我能够来到合肥，是一个非常偶然的机会。”陈丽蓉告

诉记者，之前她甚至没听说过合肥。本科毕业后，在选择留

学目的地的时候，她在网上搜索发现了合肥，看到了科大。

此后，她又认识了一位合肥的网友，是安徽中医药大学的一

名学生。网友强烈推荐她来合肥，于是她最终来到了科大。

现在，她们仍然保持联系，偶尔还会见面一起聚会。

来到中科大以后，陈丽蓉很开心，“中科大是非常好的大

学，非常有名，能够来到这里学习，我非常高兴。”

陈丽蓉完全可以用中文与记者进行交流，“我虽然以前

没有来过中国，但是我在大学本科阶段读的是文学学院中文

专业！”

“毕业以后我可能会回泰国，”陈丽蓉说，“因为感觉这里

发展变化很快，工作节奏也很紧张，竞争压力很大，想要找一

个好工作，可能并不容易，回国的话，可能会好一些。”

采访对象：陈丽蓉
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争压力很大

”

Matt 来自美国犹他州，“这已经是我第二次来合肥了，

第一次是在2007年，那次在合肥生活了一年半，在中国科技

大学当英文老师。”Matt告诉记者。

今年35岁的Matt于2013年再次来到中国合肥，现在身

份是中科大MBA硕士研究生：“回国之后，中国的好朋友一

直在喊我再回来，所以，我又回来了。”

Matt 的爱好比较广泛，包括旅游、阅读、音乐和美食等

等。业余时间里，他经常和朋友们一起去聚餐、唱歌。

当记者询问他都去过中国哪些地方时，他的回答让记者

自愧不如，“北上广”自然不必说，南京、苏州、重庆、武汉、青

岛等大城市，全都去过，安徽的其他地市，他也基本都去过。

“最大的问题还是语言障碍，因为我不懂中文，有时像付

电话费这样的小事，做起来都很麻烦，”Matt说，“前一段时

间出门时很难找到出租车，因为别人都用‘滴滴’和‘快的’，

我不懂中文，没法用。”

Matt 的学习时间还有一年半，关于毕业之后的规划，

Matt告诉记者：“可能会回美国，也可能去其他国家，但合肥

有我很多朋友，我会经常回来。”

1718名在皖留学生来自121个国家
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